Ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même!

(Mt 24:3) Dis-nous, quand cela arrivera-t-il, et quel sera le signe de ton avènement et de la fin du monde ? La Bible est l'histoire écrite d'avance. L'avènement de Jésus est la plus belle promesse puisqu'elle apporte une délivrance complète et finale. C'est un discours pour notre temps!

Dans la question des apôtres il y a 3 sujets distincts: **1**^{er} **Quand cela arrivera-t-il?** (Mt 24 :1-2) ... **V**oyez-vous tout cela ? Je vous le dis en vérité, il ne restera pas ici pierre sur pierre qui ne soit renversée.

Cette prophétie s'est accomplie littéralement en l'an 70 après Jésus-Christ, au moment où les Romains ont envahi la ville de Jérusalem et brûlé le temple. Il y avait une si grande quantité d'or dans le bâtiment que le feu a fait fondre l'or entre les pierres du temple et jusque dans les crevasses. Après la destruction, les Romains ont dû enlever chacune des pierres afin de récupérer l'or qui s'y trouvait.

Les 2 autres sujets restent à venir: le 2^e étant « l'avènement du Seigneur » et le 3^e « la fin du monde » Considérons la réponse de Jésus à la 2^e question : *Quel sera le signe de ton avènement?*Jésus répond au « quand » en 1^{er} (v36): *Pour ce qui est du jour et de l'heure, personne ne le sait, ni les anges des cieux, ni le Fils, mais le Père seul.* (v37-39) *Ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même à l'avènement du Fils de l'homme...* Pourquoi a-t-il cité le temps de Noé pour parler de son avènement? Pour comprendre ce qui arriva, il est nécessaire de se poser quelques questions : 1^e: Qui est Noé : (Gen 6 :9) *Noé était un homme juste et intègre dans son temps ; Noé marchait avec Dieu.*

Genèse = « l'origine »; le livre des commencements. On y décrit la création du ciel et de la terre, l'apparition de l'univers et de l'homme créé par Dieu, l'irruption du péché à l'origine de la souffrance et de la mort ainsi que l'essor de la civilisation et des peuples.

Son nom « Noé » = « apaisé, repos, consolation ». (Gen 5 :32) Noé, âgé de 500 ans, engendra 3 garçons Sem, Cham et Japhet, de qui proviennent toutes les nations de la terre.

Calculait-il le temps comme nous?

(Gen 1 :14) y répond. Dieu dit : Qu'il y ait des luminaires dans l'étendue du ciel, pour séparer le jour d'avec la nuit ; que ce soient des signes pour marquer les époques, les jours et les années

= C'est Dieu qui a créé et établi le temps! 6 X au début de la Genèse: Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin! ce fut le ...xième jour, « Yom » ; c'est au sens littéral. Ce sont des journées de 24 heures.

C'est là que les opinions divergent! Mais la réalité est que ces mots sont ceux de l'auteur sacré : Dieu. Ce sont bien des jours réels et non une période symbolique ...comme des millions d'années. C'est aussi Dieu qui a réduit le temps de vie de l'homme (6:3) ...car l'homme n'est que chair, et ses jours seront de 120 ans.

Sa lignée: Son arrière-grand-père Hénoc (5:23-24)24 Hénoc marcha avec Dieu; puis il ne fut plus, parce que Dieu le prit. = 2 fait intéressants: Il marcha avec Dieu et il fut enlevé!

Noé aussi va faire de même... *marcher avec Dieu* et Dieu va le délivrer de la méchanceté qui régnait. Dieu dit aussi cela de nous, qu'un jour il va nous enlever avant sa colère à venir!

Pourquoi Jésus parle-t-il de Noé?

Sa famille 8 personnes (son épouse, ses 3 garçons et leurs épouses). (Héb 11:7) C'est par la foi que Noé, divinement averti ... et saisi d'une crainte respectueuse, construisit une arche pour sauver sa famille ; c'est par elle qu'il condamna le monde, et devint héritier de la justice qui s'obtient par la foi.

NB: Son attitude: une crainte respectueuse de Dieu. Il n'y avait pas les 10 commandements encore. Donc sa foi était bâtie sur sa relation avec Dieu... et son obéissance la démontrait. Il marchait avec Dieu. Il a été un exemple pour sa famille, comme ses ancêtres l'ont été pour lui. Assurément son entreprise de construire l'arche lui a valu des railleries de ses contemporains. Mais il a persévéré à y travailler avec sa famille malgré l'adversité. À l'opposé de Lot dont les futurs gendres n'ont pas cru son message au sujet du jugement de Dieu qui allait détruire leur ville. Ils se sont moqués de lui et ont péris brûlés vifs dans la destruction de Sodome! Nous annonçons le même message aujourd'hui (Mt 16:15-16) ... prêchez la bonne nouvelle à toute la création.16 Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné. C'est la bonne nouvelle pour ceux qui vont croire mais la condamnation pour les incrédules.

Remarquons le **caractère de Noé** : (Gen 7 :1) ... Entre dans l'arche... car je t'ai vu **juste devant moi parmi cette génération.** 1^{er} **Noé était « juste »** :fait ressortir 2 choses : sa relation avec l'Éternel et le contraste avec le méchant. (2 Pi 2 :5) s'il n'a pas épargné l'ancien monde, mais s'il a sauvé huit personnes dont Noé, **ce prédicateur de la justice**, lorsqu'il fit venir le déluge sur un monde d'impies.

Prédicateur : Annonce un message! Qu'a-t-il prêché? Combien de temps?

(1 Pi 3 :20) qui autrefois avaient été **incrédules,** lorsque la patience de Dieu se prolongeait, aux jours de Noé, **pendant la construction de l'arche**, dans laquelle un petit nombre de personnes... furent sauvées.

Il a prêché 120 ans! C'est le temps que Dieu a accordé à la génération de Noé pour se repentir.

C'était tout un chantier et en plus qu'à cette époque il n'y avait pas de pluie. Un bateau ... une énorme caisse en bois de 3 étages avec une seule petite ouverture. Elle était seulement faite pour flotter et échapper à la catastrophe planétaire. Noé avertissait du jugement à venir comme lui-même en avait été divinement avertis et cela expliquait l'unique raison de son chantier.

Que nous dit la bible à propos de l'attitude des hommes qui ont reçus son message?

« Incrédules »! Ils ont résisté à l'offre de salut proclamé par Noé pendant les 120 ans! Encore de nos jours il y beaucoup d'incrédulité! Elle s'accompagne de doute, de défiance, de scepticisme, et conduit facilement à l'incroyance et au refus du Divin comme du jugement.

Mais Noé a cru « la Parole de Dieu » et a persévéré à la construction de l'arche.

Nous aussi nous sommes appelés à persévérer dans la foi dans la parole de Dieu et à être ses témoins, malgré l'adversité, car Dieu cherche encore des hommes et des femmes à venir à Lui pour les sauver.

Le 2^e: (Gen 6:9) Il était intègre dans son temps = intact, inaltéré = une vertu. C'est le rapport qui s'établit entre nos valeurs personnelles professées et celles que nous pratiquons au quotidien. L'intégrité, c'est le fait d'être et de rester non-corrompu. Elle se situe en amont sur une action qui implique un choix. Le discernement en est son principal allié, et ce qui permet d'éviter la confusion.

Comment pouvons-nous développer notre intégrité?

Dans quelle mesure Noé peut-il nous inspirer? Il a résisté aux tentatives de se compromettre dans les affaires qui l'auraient rendu complice de la violence et de la corruption de son temps. Il a fait un choix, celui de rester attaché à ses convictions en se détournant des mauvaises voies. La séparation d'avec le mal est sa principale caractéristique (Prov 10 :21) La manière d'agir de l'Éternel est une forteresse pour l'homme intègre, mais elle cause la ruine de ceux qui font le mal.

C'est aussi ce qui va nous démarquer dans notre monde déchu : *que nos bottines suivent nos babines!* Je vis ce que je dis! Nous sommes le témoignage de Christ en tout temps en commençant par notre propre maison.

Le 3^e : **son « obéissance à la parole de Dieu ».** Il ne s'est pas appuyé sur le standard du monde qui l'entourait .Il est resté fidèle à la parole de Dieu. Ses principes d'action reposaient sur sa connaissance personnelle de Dieu nourri de sa relation soutenu avec Lui, guidé par la crainte de Dieu. Jésus nous lance le même appel (Jean 14:21) Celui *qui a mes commandements et qui les garde, c'est celui qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père... je me ferai connaître à lui*.

Enfin le 4º: Noé marchait avec Dieu. En mouvement mais encore faut-il aller dans la même direction! Jésus nous le dit aussi (Mt16:24) Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et **qu'il me suive.** Quelle est cette marche?

C'est conjuguer son agir avec le Parole de Dieu. L'aspect physique d'aller vers un but en engageant notre corps, nos membres et notre énergie. Sous l'angle spirituel cela exige de la foi en direction du futur, de pendre la bonne voie et de s'appuyer sur Jésus, en y mettant la discipline et du caractère pour suivre les voies de Dieu. Sur le plan moral, les Écritures nous enseignent comme un pédagogue efficace; elles sont la source des valeurs qui devraient inspirer notre conduite dans la pratique du bien.

Nous aussi marchons avec Dieu. Jésus a dit de nous : *que nous sommes la lumière du monde*, visible de loin et *le sel de la terre* dans la conservation du bien autant dans nos parole et que nos comportements. Retenons que la famille de Noé subissait l'influence de Noé! Qu'il est parvenu, pendant la construction de l'arche, à protéger les siens des mauvaises inclinaisons de la génération mauvaise qui les entouraient. *Comment?*

En leur communicant le dessein de Dieu et par cela, il les a fait entrer dans le grand plan de survie annoncé et préparé par Dieu lui-même. C'est que nous devons faire avec nos familles et nos contemporains : Nous ne sommes pas responsables de leur conversion mais nous sommes responsables de leur dire qu'ils ont à se repentir!

2^e : Qu'est-il arrivé en son temps?

Jésus nous rappelle qu'avant le déluge, les gens ne s'inquiétaient pas de la situation désastreuse de leur époque (Mt 24 :38-39) ...Car, dans les jours qui précédèrent le déluge, les hommes mangeaient et buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche ...

Nous sommes certainement dans les temps qui précèdent le retour du Seigneur sur les nuées pour enlever les siens, comme le voleur qui vient subitement ... Pour en discerner le moment Jésus nous a donné des points de repère : des éléments qui nous feront connaître qu'il est proche, à la porte... Rappelons que le monde d'alors a été détruit par le déluge à cause de la méchanceté et de la violence des hommes. Il m'apparaît assez évident que l'état monde actuel aussi se détériore et progresse rapidement vers la fin. Notre réalité est que toutes les sphères de l'activité humaine sont affectées. L'incertitude règne et l'angoisse envahit le cœur des habitants de la planète. N'y-a-t-il pas, un urgent besoin de comprendre et d'accepter le message de salut de Jésus?

Il y a 5 enseignements qui doivent retenir notre attention : 1^{er}: Le monde du temps de Noé a été détruit par un déluge universel, non seulement à cause de leur méchanceté et de leur violence mais parce qu'ils étaient indifférents, insensibles et éloignés de Dieu.

- 2^{e :} Dieu sauva 8 personnes, Noé et sa famille immédiate et ils reçurent le mandat de repeupler la terre.
- 3^e: Jésus relie l'état du monde au temps de Noé à celui du temps de son avènement.
- **4**^e : Il donne un avertissement à la génération qui précédera son retour sur terre de la même façon que Dieu l'a fait au temps de Noé avant le déluge.
- **5**^e : Le fait que le salut de Dieu se trouve dans la personne du Seigneur Jésus-Christ qui est le seul moyen d'échapper au jugement à venir.

3^{e :} Comment les écritures parlent-elles de l'avènement de Jésus?

Jésus nous donne des indices concernant son avènement. Une précision de 2 ordres s'impose ici : 1^{er} : son avènement se rapporte d'une part à « l'enlèvement de son église » et d'autre part à « son retour sur la terre en tant que « roi des rois », qui porte sur la restauration du peuple d'Israël et l'établissement de son règne de mille ans.

Quel est l'intérêt pour notre époque? Quels sont ces indicateurs annonciateurs du retour du Seigneur Jésus-Christ? Parmi les signes avant-coureurs des temps de la fin qui feront office d'alerte il y a la mise en garde face à la séduction, l'état moral et spirituel des habitant de la terre, l'apostasie et le déclin de la vérité, les avertissements et les attitudes à adopter. De là, l'intérêt pour notre temps? Quelques questions de réflexion:

- 1 Comment savons-nous que le gens du temps de Noé étaient indifférents, insensibles et éloignés de Dieu
- 2 Vous considérez-vous intègre? Comment les gens autour de vous, vous voient-ils? Que signifie « Marcher avec Dieu » pour vous? Expliquez?
- 3 L'avènement de Jésus comporte 2 aspects. Quels sont-ils?
- **4** Pourquoi Jésus a-t-il donné des indicateurs annonciateurs de son retour?